



# Desbordan crematorios las muertes por covid en Pekín

AFP  
PEKÍN

Trabajadores en crematorios de Pekín afirmaron ayer que sus establecimientos están desbordados por la ola sin precedentes de casos de covid-19 en China que, según las autoridades, pronto llegará a las zonas rurales.

La epidemia se está propagando rápidamente por el país asiático, una semana después de que se levantaran la mayoría de las restricciones sanitarias en vigor desde hace casi tres años.

Las autoridades admiten que ahora les es "imposible" contabilizar el número de casos.

"Incineramos 20 cuerpos al día, principalmente ancianos. Muchas personas enfermaron recientemente", explicó a la agencia Afp un empleado de un crematorio. "De los 60 que trabajamos aquí,

más de 10 son positivos al covid, pero no tenemos opción ya que hay muchísimo trabajo", añadió.

Los trabajadores de otras dos funerarias de Pekín, contactados por Afp, indicaron que sus establecimientos están operativos las 24 horas, al ofrecer servicios de cremación el mismo día para responder a la fuerte demanda. Otro centro de ese tipo indicó que su lista de espera es de una semana.

Sin embargo, las cifras oficiales no recogen ninguna muerte relacionada con covid-19 desde el 4 de diciembre.

La organización de lucha contra el covid instó a los gobiernos locales a aumentar la vigilancia y la atención médica para las personas que regresan a sus hogares en las zonas rurales, de cara a las fiestas del año nuevo chino, en enero.

El evento provoca cada año el mayor desplazamiento de población del mundo. Se espera que en

esta ocasión sea aún mayor, ya que se levantaron las restricciones de viaje entre provincias.

Los medios de comunicación estatales y los expertos en salud chinos minimizan la peligrosidad de la variante ómicron, y el experto en enfermedades respiratorias Zhong Nanshan propuso cambiar el nombre del covid por "resfriado del virus".

Sin embargo, millones de personas de edad avanzada no fueron vacunadas, y las pruebas de antígenos y los medicamentos contra la fiebre escasean.

En redes sociales, se viralizaron varios videos de enfermos con covid, sentados en taburetes fuera de hospitales abarrotados y recibiendo perfusiones de solución salina.

El saldo global de la pandemia hasta ahora es de 6 millones 664 mil 236 muertos y 652 millones 533 mil 965 casos, de acuerdo con la Universidad Johns Hopkins.